



Ministerio de
Relaciones
Exteriores

Gobierno de Chile

DICORE

DIRECCIÓN DE COORDINACIÓN REGIONAL

ENERO - JULIO 2015



BOLETÍN SEMESTRAL N°7

1 REUNIÓN INICIO ACTIVIDADES 2015



ENERO

12

VALPARAÍSO

El lunes 12 de enero, en la ciudad de Valparaíso, la Dirección de Coordinación Regional (DICORE) dio inicio a la programación anual de actividades 2015, con una agenda de trabajo que contempló una reunión con el Intendente Regional de Valparaíso, Ricardo Bravo Oliva, y la participación de delegados de la Cancillería en la Sesión de la Comisión de Inserción Internacional del Consejo Regional de Valparaíso.

Ambas actividades forman parte del Programa de Inserción Internacional de las Regiones 2015, que ejecuta la Dirección.

En la reunión con el Intendente Bravo, los representantes de la Cancillería intercambiaron importante información relativa a proyectos específicos de desarrollo para la Región de Valparaíso, en particular los que dicen relación con la conectividad terrestre con la Provincia de Mendoza.

La delegación del Ministerio de Relaciones Exteriores estuvo integrada por el Embajador Francisco Gormáz, Director de DICORE; Pedro González, Director de América del Sur; Anselmo Pommés, Director de Fronteras; Fernando Labra de DIPLANE; Enrique Soler, Asesor de DIRECON; Constanza Rojas, de DIRAC; Carlos Núñez, Subdirector de DICORE, y el Director Regional de PROCHILE, Alejandro Corvalán.



El Intendente de la RM, Claudio Orrego; el Alcalde de San José de Maipo, Luis Pezoa Álvarez; Ángel Guerrero, de DICORE, y las delegaciones de Chile y Argentina.

Epopeya sanmartiniana para fortalecer lazos trasandinos e impulsar el turismo

XXII CRUCE DE LOS ANDES POR PORTILLO PIUQUENES

2

La Dirección de Coordinación Regional (DICORE), junto a autoridades regionales, encabezadas por el Intendente de la Región Metropolitana, Claudio Orrego, tuvieron la oportunidad de dar la bienvenida a andinistas trasandinos que realizaron el XXII Cruce de Los Andes por “Portillo Piuquenes”.

“Esta actividad se realiza porque se cree en la hermandad y en el valor intrínseco de la integración”, manifestó el Intendente Orrego.

Treinta y cinco andinistas (niños, jóvenes, adultos y adultos mayores) del club andino Tunuyán, provincia de Mendoza, comenzaron una travesía en octubre de 2014, con un plan de entrenamiento obligatorio de montaña ajustado a 4.250 metros de altura.

Tras cinco días y 60 kilómetros de caminata, este grupo, acompañado por 25 calabateros y autoridades comunales del municipio de San José de Maipo, llegaron al sector de Termas del Plomo, distante a 60 kilómetros del pueblo fronterizo San Gabriel, ubicado en la precordillera de San José de Maipo.

ENERO

29

LOS ANDES



“BARCO DE LA PAZ”, DESARROLLANDO CIUDADES RESILIENTES

3



FEBRERO

22

VALPARAISO

La Cancillería (DIMULTI, DIGECONSU, DICORE) participó en las actividades desarrolladas en el marco de la visita a Valparaíso del “Barco de la Paz” en su 86° travesía, Campaña Mundial “Desarrollando Ciudades Resilientes: ¡Mi Ciudad se está preparando!

Esta iniciativa es impulsada por la Oficina de las Naciones Unidas para la Reducción del Riesgo de Desastres (UNISDR).

El “Barco de la Paz” es una organización no gubernamental sin fines de lucro, que trabaja para promover la paz, el desarme, el desarrollo sostenible e igualitario y el respeto por el medio ambiente.



Francisco Gormáz, Director de DICORE; Alexis Bustos, Jefe de la División de Planificación y Desarrollo del GORE, Quinta Región; la Embajadora Verónica Chahín, Directora de DIMULTI, y Felipe Serrano, Director de la Cámara Aduanera de Chile.



Director de DICORE, Francisco Gormáz; el Delegado Ministerial Zona Norte, Embajador Gabriel Zepeda, y el Intendente de la Región de Arica y Parinacota, Emilio Rodríguez.

FEBRERO

25
26

ARICA
IQUIQUE
ANTOFAGASTA

PRESENTACIÓN DE 4 NUEVO DELEGADO EN MACROZONA NORTE

Los días 25 y 26 de febrero, el Director de DICORE, Embajador Francisco Gormáz, y el Director Adjunto, Embajador Gabriel Zepeda, desarrollaron un programa de actividades en la zona norte del país, el cual contempló reuniones de trabajo con el Intendente Regional de Antofagasta, Valentín Volta; el Intendente Regional de Tarapacá, Mitchel Cartes, y el Intendente Regional de Arica y Parinacota, Emilio Rodríguez.

El programa de entrevistas tuvo la finalidad de presentar al nuevo Delegado Ministerial en dichas regiones, Director Adjunto, Embajador Gabriel Zepeda, y establecer las coordinaciones preliminares para el trabajo que desarrollará en el ejercicio de sus funciones.





5

MINISTRO HERALDO MUÑOZ INAUGURA AÑO ESCOLAR 2015

El viernes 6 de marzo, el Ministro Heraldo Muñoz inauguró en la ciudad de Copiapó, Región de Atacama, el “Año Escolar 2015”. En la ceremonia, el Ministro estuvo acompañado por la Presidenta del Senado, Isabel Allende; el Intendente Regional, Miguel Vargas; el Alcalde de Copiapó, Maglio Cicardini, y el Director del referido Liceo, Jimmy Díaz.

MARZO

6

COPIAPÓ

El Ministro Muñoz sostuvo además un encuentro de trabajo con un grupo de más de 15 pequeños y medianos empresarios de la Región, actividad que se realizó en dependencias de la Intendencia Regional de Atacama, y que contó con la presencia del Intendente Miguel Vargas; el Director Nacional de PROCHILE, Roberto Paiva; el Director Regional de PROCHILE, Jaime Noemí; el Secretario Regional de Economía, Mario Silva, y el Director de DICORE, Francisco Gormáz, entre otros.

En la ocasión, el Canciller Muñoz se refirió a la importancia que representa la Región de Atacama para el desarrollo de la economía nacional y, muy especialmente, los emprendimientos llevados a cabo por las Pymes, las que constituyen y deben transformarse en motores del desarrollo regional, en forma complementaria a la actividad minera, agrícola, pesquera y de turismo.

La visita fue muy valorada por las autoridades regionales, empresarios, actores del quehacer regional y comunidad escolar, por cuanto todos expresaron la satisfacción de haber tenido por “primera vez en la historia”, la oportunidad de contar con la presencia del Ministro de Relaciones Exteriores en la Región de Atacama.

Asimismo, permitió identificar áreas de interés regional relacionadas con los ámbitos propios de competencia del Ministerio de Relaciones Exteriores, en el marco del proceso de internacionalización de las regiones impulsado por la Cancillería.



El Ministro Heraldo Muñoz, junto al Intendente de la Región de Atacama, Miguel Vargas, y a la senadora Isabel Allende.



MARZO

9

SANTIAGO

6 CEREMONIA DE RECEPCIÓN DE CARRO ISOTÉRMICO EN LA COMUNA DE INDEPENDENCIA

La Dirección de Coordinación Regional (DICORE) fue invitada a participar de la Ceremonia de Recepción del Prototipo de Carro Isotérmico para la venta de productos del mar, avícolas y subproductos, fabricado en Argentina por la empresa ALCA S.A. y entregado al Municipio de Independencia, en coordinación con el Consulado General de Chile en Mendoza.

El acto, realizado en el edificio consistorial, contó con la presencia de autoridades nacionales, entre las que destacaron el alcalde de Independencia, Gonzalo Durán; la diputada por Recoleta e Independencia, Claudia Nogueira; el Cónsul General en Mendoza, M.C. Roberto Araos, y autoridades trasandinas como el ex embajador de Argentina en Chile, Carlos Abihaggle; el Director General del Instituto Tecnológico de Mendoza,

Guillermo Cruz, y el Secretario

de Relaciones Internacionales de la Universidad Nacional de Cuyo, Alejandro Gennari.

La ceremonia se enmarcó en los continuos esfuerzos que se realizan por modernizar la comercialización de productos frescos en las ferias libres del país y fortalecer los lazos de integración entre los sectores industriales de Chile y Argentina.





INAUGURACIÓN DEL DIPLOMADO EN COOPERACIÓN INTERNACIONAL DESCENTRALIZADA

7

Durante la jornada del lunes 16 de marzo, treinta funcionarios de regiones y municipios, así como de DICORE, fueron recibidos en el auditorio del Ministerio de Relaciones Exteriores, con motivo del lanzamiento del “Diplomado Semipresencial de Cooperación Internacional y Descentralizada”, programa que imparte, entre marzo y octubre de 2015, la Universidad Diego Portales, en conjunto con el Instituto Universitario de Investigación Ortega y Gasset (IUIOG) de España.

La cita contó con la asistencia de Ricardo Herrera, Director Ejecutivo de AGCI; Beatriz Lorenzo, Encargada del Centro Cultural de España en Chile; Manuel Vicuña, Decano de la Facultad de Ciencias Sociales e Historia de la UDP, y del Embajador Francisco Gormaz, Director de Coordinación Regional (DICORE), entre otros.

Las autoridades destacaron la importancia de ofrecer, por primera vez en Chile, un programa específico para las regiones sobre cooperación internacional y en concreto la transfronteriza, para así ayudar a mejorar las relaciones vecinales de Chile. La iniciativa forma parte del compromiso bilateral entre la Agencia Chilena de Cooperación Internacional (AGCI) y la Agencia Española de Cooperación al Desarrollo (AECID), cuyo Fondo Mixto de Cooperación Triangular Chile-España financia por segunda vez un Diplomado de Cooperación Internacional.

MARZO

16

SANTIAGO



MARZO

25

SANTIAGO

AMUCH-FLACMA 2015

DICORE PARTICIPA DE SEMINARIO LATINOAMERICANO DE MUNICIPALIDADES



Esteban Valenzuela, ex Presidente de la Comisión Presidencial de Descentralización.

La Dirección de Coordinación Regional (DICORE) participó en la primera jornada del Seminario Latinoamericano de Municipalidades AMUCH-FLACMA, 2015. En la oportunidad, se reflexionó sobre las gestiones de los gobiernos locales y el desarrollo de las municipalidades en América Latina, de cara al municipalismo del siglo XXI.

Dentro de las presentaciones, se contó con las palabras de Nemesio Arancibia, Jefe de la División de Municipalidades de la Subsecretaría de Desarrollo Regional, y el ex Presidente de la Comisión Presidencial de Descentralización, Esteban Valenzuela, quien hizo un llamado a cuidar el municipalismo y a demostrar que las municipalidades pueden evolucionar y transformarse en gobiernos locales en el futuro.

DIÁLOGO PARTICIPATIVO EN SAN FERNANDO, PROVINCIA DE COLCHAGUA

9

La Dirección de Coordinación Regional de Cancillería (DICORE), realizó un Diálogo Participativo provincial, organizado en conjunto con la División de Organizaciones Sociales del Ministerio Secretaría General de Gobierno (DOS-MINSEGEGOB) y la Gobernación Provincial de Colchagua.

La actividad, a la que asistió un centenar de dirigentes sociales, fue inaugurada por la Gobernadora Provincial de Colchagua, Carolina Cucumides; el Alcalde de la I. Municipalidad de San Fernando, Luis Berwart; el Director de DICORE, Embajador Francisco Gormáz, y el Director de la DOS, Camilo Ballesteros. También contó con la participación de Enrique Soler, asesor del Director General de Relaciones Económicas Internacionales (DIRECON) y Constanza Rojas, encargada de proyectos de la Dirección de Asuntos Culturales de Cancillería (DIRAC).

Previo a esta actividad, la delegación de Cancillería sostuvo una reunión de trabajo con la Gobernadora Cucumides, ocasión en la que además de reiterar el interés del Ministerio por apoyar las iniciativas de vínculos y cooperación internacional, se abordaron importantes temas relativos a la internacionalización de la Región de O'Higgins, en especial las perspectivas de desarrollo que abriría la concreción del proyecto paso internacional Las Leñas en la integración subnacional con provincias argentinas.



La Gobernadora Provincial de Colchagua, Carolina Cucumides, recibió al Director de DICORE, Embajador Gormaz; Subdirector Carlos Núñez, y Asesor de DIRECON Enrique Soler.



Exposición de Enrique Soler, asesor de DIRECON.

MARZO

26
27

SAN FERNANDO

REUNIÓN DEL MINISTRO CON INTENDENTE DE LA REGIÓN DE VALPARAÍSO

10

MARZO

31

SANTIAGO



El Ministro de Relaciones Exteriores, Heraldo Muñoz, se reunió con el Intendente de la Región de Valparaíso, Ricardo Bravo, para conversar sobre la realización de la II Conferencia Mundial “Nuestro Océano”, que se efectuará en la Quinta Región, el 5 y 6 de octubre, y que apunta a la protección de los océanos en función de las amenazas de acidificación, de pesca ilegal y de contaminación.

Se espera contar, entre otros, con la presencia del Secretario de Estado de Estados Unidos, John Kerry, quien impulsó la primera versión de “Our Ocean”, realizada el 2014 en Washington, D.C. Han manifestado su interés en asistir importantes personalidades como el Príncipe Alberto II de Mónaco; el Comisario Europeo de Pesca, Medio Ambiente y Asuntos Marítimos, Karmenu Vella; el Ministro de Relaciones Exteriores de Noruega, Børge Brende, y el Ministro de Relaciones Exteriores de Nueva Zelanda, Murray McCully.

El Canciller además afirmó que se contará con la presencia de miembros de la sociedad civil, como Organismos No Gubernamentales mundiales, interesados en la conservación de los océanos. El Ministro también abordó con el Intendente Bravo otros temas, como la conectividad con Argentina, a través del paso Los Libertadores, y la necesidad de agilizar el flujo de turistas entre ambos países.



PROGRAMA DE ACTIVIDADES EN PUERTO MONTT Y OSORNO

11

Los días 13, 14 y 15 de abril, en el marco del Programa de Inserción Internacional de las Regiones 2015, la Dirección de Coordinación Regional (DICORE), organizó una intensa agenda de actividades en Puerto Montt y Osorno, Región de Los Lagos.

La delegación ministerial estuvo integrada por el Director de DICORE, Embajador Francisco Gormáz; el Ministro Consejero Ricardo Ortiz, Cónsul General en Bariloche; el Ministro Consejero Patricio Powell, Subdirector de la Academia Diplomática; Iván Favereau, Subdirector de la Dirección de Planificación Estratégica; el Consejero Fernando Labra, de DIPLANE; Enrique Soler, de DIRECON; Patricia González de AGCI; Iván Páez de DIFROL; Ricardo Arriagada, Director Regional de PROCHILE Los Lagos, y Carlos Núñez, Subdirector de DICORE.

La delegación se reunió con el Intendente Regional Nofal Abud, oportunidad en la que se revisaron los principales temas de la agenda internacional de la Región, en particular, la conectividad e integración con Argentina; la oferta exportadora, y la importancia que reviste el potenciar el factor turismo regional.

ABRIL

13
15

PUERTO MONTT
OSORNO



El programa prosiguió con una actividad académica realizada en la Universidad San Sebastián, sede Puerto Montt, en el marco del convenio existente de la Cátedra Binacional de Integración con la Universidad Fasta de Bariloche, que contempló exposiciones del Subdirector de la Academia Diplomática; del Cónsul General de Chile en Bariloche, y del Consejero de DIPLANE Fernando Labra, relacionadas con diversas temáticas de interés para la Cancillería y el proceso de inserción internacional de la Región.

El miércoles 15 se realizó el Seminario de Difusión Internacional, inaugurado por el Intendente Abud, el Gobernador Salvo, el Alcalde Bertín y el Embajador Gormáz, actividad que congregó a un centenar de personas, entre autoridades de gobierno, jefes de servicios, académicos, representantes productivos de la Región, Fuerzas Armadas y de Carabineros. Las principales exposiciones desarrolladas fueron: “Política Exterior de Chile y Desafíos para Nuestra Cancillería”, “Política Consular de Chile y su rol en la integración subnacional con Argentina” y “Política de Integración Fronteriza de la Región de Los Lagos”.

En la ciudad de Osorno se sostuvieron reuniones de trabajo con el Gobernador Provincial Gustavo Salvo; con el Alcalde Jaime Bertín y con el Pleno del Concejo Municipal.



CANCILLERÍA DESARROLLÓ PROGRAMA DE ACTIVIDADES EN CHILLÁN, PROVINCIA DE ÑUBLE

12

Los días 27 y 28 de abril, en la ciudad de Chillán, Provincia de Ñuble, se desarrollaron las actividades comprendidas en el “Programa de Inserción Internacional de las Regiones 2015”, iniciada con una reunión de trabajo sostenida entre la Gobernadora Provincial Lorena Vera y su equipo asesor, con la delegación ministerial encabezada por el Director de Coordinación Regional, Embajador Francisco Gormáz, e integrada por representantes de la Dirección General de Relaciones Económicas Internacionales, PROCHILE Regional, Dirección de Asuntos Culturales y la Dirección Nacional de Fronteras y Límites del Estado.



El martes 28 se llevó a cabo un Seminario de Difusión Internacional, en el que participaron autoridades del Gobierno Regional, de las Provincias de Ñuble y el Biobío, alcaldes, jefes de servicio, académicos, representantes de sectores productivos de Ñuble. La actividad contempló diversas exposiciones, tales como: “Principales aspectos de la Política Exterior de Chile”, “Acuerdos Económicos Suscritos por Chile y su Importancia para el Desarrollo de las Regiones”, “Estrategia de Internacionalización de la Región del Biobío”, “La Política Cultural de Chile en el Exterior y la Presencia de las Regiones” y “Política de Integración Vecinal Fronteriza de la Zona Centro Sur”.

Paralelamente al programa del Seminario, el Ministro Consejero Juan Pablo Hiriart se reunió con alumnos de IV Medio y profesores del Liceo Bicentenario “Marta Brunet” de Chillán, con el propósito de informar y dialogar sobre el rol que desempeña el Ministerio y, particularmente, sobre aspectos relacionados con la Academia Diplomática “Andrés Bello”, tales como funciones, actividades de formación, capacitación y proceso de postulación e ingreso a la institución. En la oportunidad, se hizo entrega de revistas y libros informativos proporcionados por la subdirección de ACADE, para manejo de los alumnos y cuerpo docente.

ABRIL

27
28

CHILLÁN

ABRIL

29

SANTIAGO



Consejero regional RM, José Soto, junto al Director de DICORE, Embajador Francisco Gormáz y el MC Juan Pablo Hiriart.

13

REUNIÓN CON LA COMISIÓN DE RR.II. DEL CORE METROPOLITANO

La Dirección de Coordinación Regional se ha propuesto considerar a estas instancias de gobierno para difundir los principales elementos que orientan la política exterior de Chile; informar sobre aspectos temáticos de interés específico, dependiendo de cada territorio, y colaborar en la gestión internacional que planifiquen y desarrollen en el futuro.

En ese contexto, y como ha venido ocurriendo en otras regiones del país, el Director de DICORE, Embajador Francisco Gormáz, acompañado de su equipo de colaboradores, expuso ante la Comisión



de Cooperación y Asuntos Internacionales del Gobierno Regional Metropolitano de Santiago, reunión coordinada por la Unidad Regional de Asuntos Internacionales y que fue positivamente evaluada por los consejeros regionales, por cuanto permitió reafirmar la voluntad de cooperación mutua entre el GORE y el Ministerio.



DICORE EXPONE ANTE ALUMNOS DE ACADE

14

MAYO

20

SANTIAGO

Atendiendo a una invitación del Director de la Academia Diplomática Andrés Bello, Juan Somavía, el miércoles 20 de mayo el Ministro Consejero Juan Pablo Hiriart y el Subdirector de DICORE, Carlos Núñez, expusieron ante los alumnos que cursan el II año académico, respecto de la labor que desarrolla la Dirección de Coordinación Regional (DICORE) y de la dinámica relación que existe con los Gobiernos Regionales del país, representados en las Unidades Regionales de Asuntos Internacionales (URAI), los municipios y las asociaciones que agrupan a dichas corporaciones. Asimismo, se hizo especial referencia a la estructura organizacional de los Gobiernos Regionales, considerando las últimas modificaciones a la Ley Orgánica Constitucional.

JORNADA DE CAPACITACIÓN PARA ENCARGADOS DE UNIDADES REGIONALES DE ZONA CENTRO NORTE DEL PAÍS

15

En el marco del Programa de Inserción Internacional de las Regiones que desarrolla la Dirección de Coordinación Regional de Cancillería (DICORE), los días 26 y 27 de mayo se desarrolló en la ciudad de Iquique la Escuela de Capacitación en Asuntos Internacionales de la Zona Centro Norte, con la participación de los Jefes de Unidades Regionales de Asuntos Internacionales (URAI), consejeros regionales y autoridades de las Regiones de Arica y Parinacota, Tarapacá, Antofagasta, Atacama, Coquimbo, Valparaíso y la Región Metropolitana.



El encuentro fue inaugurado por el Intendente Regional de Tarapacá, Mitchel Cartes; el Director General Adjunto para Las Américas, Embajador Christian Rehren, y por el Director de DICORE, Embajador Francisco Gormáz.

El programa de la Escuela contempló las exposiciones del Director de DIGENAMÉRICAS, Embajador Christian Rehren; el Director de Fronteras y Límites, Anselmo Pommés; el Subdirector de DIRAPAC, Diego Velasco; el Subdirector de Migraciones Internacionales, Pedro Hernández; Asesor de DIRECON Enrique Soler; Director Regional de PROCHILE Arica y Parinacota, Antonio Ceballos; de AGCI, Patricia González; de DIGECONSU, Rebeca Arredondo, y Camila Salas, de la Fundación Imagen de Chile.

MAYO

26
27

IQUIQUE



Reunión de trabajo del Intendente Mitchel Cartes con la delegación ministerial.

Las exposiciones consideraron diversas temáticas de interés nacional y regional referidas a los énfasis de la Política Exterior de Chile y la Política Vecinal de la Macro Zona Norte; Comités de Integración; Política Consular y Migratoria Internacional; Acuerdos Económicos Internacionales, Desarrollo Exportador de las Regiones de la Macro Zona Centro Norte y Desarrollo Político-Comercial con países del Asia Pacífico; Cooperación Descentralizada; Procedimientos ante Catástrofes, Emergencias y Ayuda Internacional, y Gestión de la Marca País en la Perspectiva Internacional.

El segundo día de Escuela contempló la realización de una mesa redonda en la que participaron los Jefes de las URAI y consejeros regionales de la zona centro-norte y la delegación de Cancillería, instancia que permitió conocer la agenda de actividades internacionales de cada región, establecer las coordinaciones necesarias para abordar de los compromisos relacionados con la inserción internacional e intercambiar información para mejorar la gestión internacional a nivel regional.

DIÁLOGO PARTICIPATIVO EN LA PROVINCIA DE LOS ANDES 16

Una serie de actividades desarrolló, el 8 y 9 de junio, la Dirección de Coordinación Regional de Cancillería (DICORE) en la ciudad de Los Andes, en el marco del Programa de Inserción Internacional de las Regiones 2015. La iniciativa culminó con un Diálogo Participativo organizado en conjunto con la División de Organizaciones Sociales del Ministerio Secretaría General de Gobierno (DOS-SEGOB) y la Gobernación Provincial de Los Andes.

El Diálogo, al que asistieron dirigentes sociales, representantes de sectores productivos y actores relevantes del quehacer provincial, consideró tres exposiciones temáticas sobre materias de integración vecinal fronteriza, desarrollo productivo y política cultural de Chile en el exterior. Estuvieron a cargo de las presentaciones el Cónsul General de Chile en Mendoza, Roberto Araos; el Director Regional de PROCHILE Valparaíso, Alejandro Corvalán, y la encargada de proyectos de la Dirección de Asuntos Culturales de Cancillería, Constanza Rojas.

JUNIO



LOS ANDES





Reunión con el Concejo Municipal.

Este encuentro ciudadano fue inaugurado por María Victoria Rodríguez, Gobernadora Provincial de Los Andes; Mauricio Navarro, Alcalde de la ciudad; Camilo Ballesteros, Director de la DOS, y el Director de DICORE, Francisco Gormáz. La clausura estuvo a cargo de la Secretaria Regional Ministerial de Gobierno de Valparaíso, Katherine Araya. La delegación también estuvo integrada, por el Ministro Consejero Juan Pablo Hiriart y el Subdirector de DICORE, Carlos Núñez.

La delegación de Cancillería fue recibida por el Concejo Municipal de Los Andes, ocasión en la que el Cónsul General MC Araos y el Embajador Francisco Gormáz, se refirieron principalmente al rol colaborativo que desarrolla DICORE en materia de gestión internacional de las regiones y sus territorios, y a las posibilidades que existen para optimizar las relaciones entre el Valle de Aconcagua y la Provincia de Mendoza, utilizando como enlace la gestión del Consulado en dicha ciudad trasandina.

Asimismo, las actividades contemplaron reuniones con la Gobernadora Rodríguez y el Alcalde Navarro, oportunidades que permitieron revisar los principales puntos de la agenda internacional, especialmente referida a la vinculación con Argentina. En cada una de las actividades se reiteró la voluntad de apoyo de la Cancillería de potenciar la ubicación estratégica de Los Andes en tanto principal puerta de entrada terrestre internacional de Chile, como las posibilidades de impulsar acciones internacionales en coordinación con el Consulado General de Chile en Mendoza.

17

REUNIÓN CON ALCALDE Y CONCEJO MUNICIPAL DE CURICÓ

En el marco del Programa de Inserción Internacional de las Regiones que lleva adelante DICORE, se desarrolló una actividad en la ciudad de Curicó, Región del Maule, donde el MC Juan Pablo Hiriart y el profesional Ángel Guerrero expusieron ante las autoridades locales.

El MC Hiriart hizo una presentación sobre los lineamientos de la Política Exterior de Chile, en particular, acerca de las relaciones bilaterales con Argentina, Perú y Bolivia.

Por su parte, Ángel Guerrero se refirió a los acuerdos de cooperación y hermanamiento que a nivel regional y municipal tiene Chile.

Asimismo, se sostuvieron reuniones con el Alcalde de la ciudad, Javier Muñoz Riquelme, y con el Concejo Municipal, para dar a conocer las posibilidades que en el ámbito internacional pueden ser de interés para la Región del Maule y Curicó

en particular, en temas de cooperación e integración subnacional con Argentina.

El Alcalde y los integrantes del Concejo Municipal manifestaron su reconocimiento al Ministerio por la actividad desarrollada, ya que el encuentro permitió iniciar trabajos en conjunto que contribuirán al proceso de internacionalización de la Región.



MC Juan Pablo Hiriart y Ángel Guerrero de DiCORE en reunión con el Alcalde y Concejo Municipal de Curicó.

JUNIO

16

CURICÓ

18

SEMINARIO DE DIFUSIÓN INTERNACIONAL DE SAN ANTONIO (V REGIÓN)



En el marco del Programa de Inserción Internacional de las Regiones 2015, los días 25 y 26 de junio, Cancillería desarrolló una serie de actividades en la Provincia de San Antonio, destacando un Seminario de Difusión Internacional y reuniones de trabajo con las máximas autoridades de la zona: la Gobernadora Provincial, Graciela Salazar; el Alcalde de la I.M. de San Antonio, Omar Vera; concejales, directivos y equipo asesor del Municipio.

JUNIO

25
26

SAN ANTONIO

El Seminario de Difusión Internacional se realizó el viernes 26 y fue inaugurado por la Gobernadora Salazar y el Embajador Francisco Gormáz, Director de Coordinación Regional (DICORE).

La exposición central del seminario estuvo a cargo del Director General Adjunto para Las Américas, Embajador Christian Rehren, quien se refirió a los principales aspectos de la Política Exterior de Chile y otros elementos que sirvieron de contexto para introducir a los asistentes en las distintas temáticas que consideró el programa del Seminario:



“Actualización de Principales Aspectos de la Política Consular y Migratoria Internacional de Chile”, expuesta por Pedro Hernández, Subdirector de Migraciones Internacionales de la Dirección General Consular y de Inmigración (DIGECONSU); “Acuerdos Económicos Internacionales Suscritos por Chile y su Importancia para el Desarrollo de las Regiones”, tema a cargo de Enrique Soler, Asesor de la Dirección General de Relaciones Económicas Internacionales (DIRECON); “Estrategia de Internacionalización de la Región de Valparaíso”, expuesto por Alejandro Corvalán, Director Regional de PROCHILE Valparaíso; “La Política Cultural de Chile en el Exterior y la Presencia de las Regiones”, a cargo de Kissy Lizama, de la Dirección de Asuntos Culturales (DIRAC).

El Seminario convocó a diversas autoridades provinciales y comunales; jefes de servicio; representantes de instituciones armadas y de orden; Cámara de Comercio; empresas ligadas al desarrollo productivo de la Provincia; organizaciones culturales, y



dirigentes sociales de la zona.

Finalmente, y complementario al programa de actividades, el Embajador Christian Rehren y el asesor de DIRECON, Enrique Soler, visitaron las instalaciones de la Empresa Puerto Central (PCE), donde sus ejecutivos explicaron los aspectos operacionales y logísticos del puerto de San Antonio.



SEMINARIO DE DIFUSIÓN INTERNACIONAL EN ANTOFAGASTA

19

JULIO

9
10

ANTOFAGASTA

La Cancillería, encabezada por el Embajador Christian Rehren, Director General Adjunto para las Américas, y el Embajador Francisco Gormaz, Director de la Dirección de Coordinación Regional (DICORE), desarrolló diversas actividades en Antofagasta, en el marco del Programa de Inserción Internacional de las Regiones, que desarrolla la DICORE.

Las actividades, realizadas el 9 y 10 de julio, contemplaron reuniones de trabajo con el Intendente Regional, Valentín Volta, y con consejeros regionales integrantes de la Comisión de Sustentabilidad y Relaciones Internacionales, presidida por el consejero Gonzalo Dantagnan.

La visita incluyó una reunión informativa en el puerto de Antofagasta y un Seminario de Difusión Internacional, que contó con alta convocatoria y participación de actores relevantes del quehacer regional.

La delegación estuvo integrada además por Enrique Soler, Asesor del Director General de Relaciones Económicas

Internacionales (DIRECON); Juan Pablo Berasaluce, representante de la Dirección Nacional de Fronteras y Límites del Estado; Rebeca Arredondo, Jefa Unidad de Coordinación de Ayuda Internacional, Dirección General de Asuntos Consulares y de Inmigración; Carlos Núñez, Subdirector de DICOPE, y Ángel Guerrero, analista de la misma Dirección.

El programa del Seminario contempló exposiciones que cubrieron diversas temáticas, tales como: los “Principales aspectos de la Política Exterior de Chile”, a cargo del Embajador Christian Rehren; “Acuerdos Económicos Suscritos por Chile y su importancia para el Desarrollo de las Regiones”, presentada por Enrique Soler. Juan Pablo Berasaluce se refirió a los “Comités de Integración y Conectividad Internacional de la Macro Zona Norte”; Rebeca Arredondo expuso acerca de los “Procedimientos ante Catástrofes, Emergencias y Ayuda Internacional”, en tanto que el tema “Política Regional de Gestión Internacional de la Región de Antofagasta” fue presentado por Herman Cortés, Encargado de la Unidad Regional de Asuntos Internacionales del Gobierno Regional y Secretario Pro Témpore de la ZICOSUR (Zona de Integración del Centro Oeste Sudamericano).

Finalmente, las autoridades de Cancillería realizaron un recorrido por los recintos portuarios de Antofagasta, el que concluyó con una reunión informativa sostenida con ejecutivos de la Empresa Puerto Antofagasta (EPA).





20 REUNIÓN CON ALCALDE Y AUTORIDADES DE PAPUDO

JULIO

15

PAPUDO

El pasado 15 de julio, el Subdirector de DICORE, Carlos Núñez, y el analista Ángel Guerrero, sostuvieron una reunión de trabajo con autoridades y directivos de la I. Municipalidad de Papudo, quienes habían manifestado el especial interés de la corporación por plantear algunas inquietudes locales y conocer en detalle el ámbito de acción de Cancillería en cuanto a la colaboración con los municipios.

En la reunión estuvieron presentes autoridades municipales como el Alcalde de Papudo (S) Mario Bustamante; Juan Luis Tobar, Asesor Jurídico y encargado de Relaciones Internacionales; Alejandro Osorio, Secretario Municipal; Bruno Arcos, Director de Turismo de la alcaldía; Wilson Astudillo, Director de Finanzas; Claudio Cofré, Director de Desarrollo Comunitario de la misma, y en representación del Gobierno Regional de Valparaíso, asistió Eduardo Ruz, encargado de la Unidad Regional de Asuntos Internacionales.

DICORE PARTICIPA EN 10ª SESIÓN ORDINARIA DEL CRAI EN REGIÓN DE LOS RÍOS

21



El 29 de julio, el Ministro Consejero Juan Pablo Hiriart representó a DICORE en la 10ª sesión ordinaria de la Comisión Regional de Asuntos Internacionales (CRAI), Región de Los Ríos.

En la oportunidad, los integrantes de la instancia público-privada conocieron un detallado informe del estado de avance de los protocolos de acuerdo, firmados en octubre de 2014 entre el Gobierno Regional de Los Ríos y el Gobierno Provincial de Yunnan, R.P. China; convenios de amistad con la Provincia de Neuquén y con la ciudad de Medellín; de la iniciativa “Encuentro entre Dos Mundos”, y conocimiento de los antecedentes de organización del XXXIII Comité de Integración de Los Lagos, que se realizará a fines de octubre, en Bariloche.

JULIO

29

VALDIVIA



MINISTERIO DE RELACIONES EXTERIORES
DIRECCIÓN DE COORDINACIÓN REGIONAL

DIRECCIÓN: TEATINOS 180
SANTIAGO

TELÉFONOS: 56 (02) 28274354
56 (02) 28274933